



GLOBAL COMPACT
ON EDUCATION

Escuela católica

MARZO 2021



PACTO EDUCATIVO GLOBAL

Jornada SM para renovar la Escuela Católica

Como parte de las iniciativas de SM en torno a la celebración en México del Congreso CIEC *Los Futuros de la Educación*, este 26 de mayo de 2022 se celebró la jornada SM "Pacto educativo Global, una propuesta para renovar radicalmente la Escuela Católica".

Al evento, que tuvo lugar en el Antiguo Casino Español de Ciudad México, asistieron 269 invitados de Iberoamérica, entre los que destacaron el secretario general de la CIEC, Óscar Pérez Sayago, quien ofreció un mensaje a los presentes, y el obispo de Nezahualcóyotl, monseñor Héctor Luis Morales, encargado del cierre de la Jornada, con la ponencia "El Pacto Educativo Global en el magisterio del papa Francisco". Monseñor Morales bendijo también los rosarios hechos a mano y entregados a los asistentes como parte de los obsequios de la actividad.

El atardecer de conferencias en el Casino Español - bella joya arquitectónica fundada en 1863 en el centro histórico de la capital mexicana-, comenzó con un saludo del director general de SM México, Fernando Revilla, seguido de un motivador discurso del presidente de SM, el hermano José Manuel Ciudad. En sus palabras, Ciudad destacó varios puntos importantes de la iniciativa lanzada por el Papa Francisco, entre ellos el siguiente: "El Pacto no es tanto un fin en sí mismo, sino una poderosa palanca de transformación de la escuela, en concreto de la Escuela Católica, para llegar a ser, sin perder un ápice de su identidad, la escuela que soñaron nuestras fundadoras y fundadores, respondiendo a las necesidades de la época que nos toca vivir". Ciudad aseguró a los presentes que, "casi desde el momento de su convocatoria por el papa Francisco en septiembre de 2019, en SM





GLOBAL COMPACT
ON EDUCATION



hemos trabajado sobre el Pacto, conscientes de su importancia... En unos casos, difundiendo documentos oficiales de la Congregación para la Educación Católica, como el *Instrumentum laboris* y el *Vademécum*. En otros casos, colaborando con instituciones internacionales, como la OIEC, con el libro *Luces para el camino* o la *Guía del Pacto* -en 15 idiomas- impulsada por el Hno. Juan Antonio Ojeda (presente en la Jornada). También hemos colaborado con CIEC, con Newsletters y con unos estupendos podcasts impulsados por el secretario general Óscar Pérez y nuestros compañeros de SM México”.

Además, según Ciudad, “SM Brasil elaboró un *Diccionario bilingüe sobre el Pacto*, con ANEC - Escuelas Católicas de Brasil- y con CIEC. A su vez, ha diseñado materiales propios, como carteles sobre las claves del Pacto y fichas para trabajarlas en el aula, para diversas edades. También en la editorial PPC se han publicado varios libros, como un trabajo de la Congregación para la Educación Católica coordinado por Mons. Zani, su secretario. Y no podemos olvidar los numerosos webinars, y foros locales en casi todos los países en los que SM está presente”.

La Jornada continuó con la ponencia “Claves del Pacto Educativo Global”, del Dr. Humberto Herrera (Brasil) y siguió con la mesa redonda “El Pacto Educativo Global y la renovación de la Escuela Católica”, moderada por Adolfo Sillóniz, gerente general de relaciones con la Escuela Católica, de SM, y conformada por:

- Dra. Elisa Guerra, de la Comisión del Informe de la UNESCO “Los futuros de la educación”. USA.
- Dr. Rafael Díaz-Salazar, profesor de la Universidad Complutense. España.
- Hno. Juan Antonio Ojeda FSC, de la OIEC. España.
- Hna. Elenar Berghan, Coordinadora de Educación de la red del Corazón Inmaculado de María. Brasil.



GLOBAL COMPACT
ON EDUCATION



Hacia su final, los invitados disfrutaron luego de un brindis y deliciosa cena.

